
Número 22  ¦  05-02-2020 Pàg. 1091

de que los servicios públicos funcionan mejor si se gestio-
nan con arreglo a criterios privados, creencia que no solo no 
comparto sino que desde este gobierno se ha demostrado 
que es falaz . En estos momentos, como usted sabe, señoría, 
siguen en vigor las concesiones administrativas de Torrevieja, 
de Denia, de Manises y de Elx-Crevillent .

No solo hubo una cesión de la gestión de la sanidad pública 
a grupos empresariales sino que esta se llevó a cabo con 
una insuficiente regulación de las relaciones contractua-
les entre la administración y la concesionaria, abriéndose 
paso la incertidumbre, pliegos ambiguos y contradictorios 
que obligan a una importante labor interpretativa constante 
por parte de la administración . De hecho, hemos tenido que 
recurrir en numerosas ocasiones tanto al Consell Jurídic 
Consultiu como a la abogacía de La Generalitat para resolver 
situaciones de gran complejidad .

Como ustedes saben, el modelo que defiende el Botànic es el 
modelo de gestión directa, por responsabilidad y también por 
eficiencia. Hemos manifestado el interés de la Generalitat en 
asumir el desplazamiento de Denia, anticipándonos a la fecha 
de finalización que, como usted sabe, concluye en el año 
2024 y, por eso, seguimos manteniendo conversaciones . El 
departamento de Denia ustedes lo conocen muy bien porque 
precisamente estas Cortes mandataron llevar a cabo una 
auditoría ciudadana cuyas conclusiones tienen en su poder .

La hoja de ruta no ha variado . Recuperaremos para la gestión 
pública también el departamento de Torrevieja una vez fina-
lice el contrato de concesión . Esto es en octubre del 2021 .

Y quiero reiterar de nuevo este compromiso sin equívocos 
y sin ambigüedades, sobre todo ahora que vivimos en una 
época en que las noticias corren y a veces distorsionan algu-
nos mensajes que quieren darse . En su momento, cuando 
recuperemos el departamento de Torrevieja llevaremos a 
cabo las inversiones necesarias tanto en primaria como en 
hospitalaria .

De esas noticias que hemos oído de todo tipo, actos escon-
didos, intercambio de concesiones o proyectos de inversión 
en localidades concretas a cambio de prórrogas de empresa 
o quién sabe si algunos intereses ocultos, quiero aprovechar 
para decirles a otras administraciones y a los grupos políti-
cos de esta cámara que no alimenten la confusión y que no 
contribuyan a generar desconcierto, no solo por lealtad insti-
tucional con la Generalitat sino también por el bien de toda la 
ciudadanía de Torrevieja y de todos los municipios que inte-
gran ese departamento .

Nuestra hoja de ruta es clara y no ha variado . Y también 
lo es con las resonancias magnéticas . Hemos manifestado 
de manera reiterada nuestra intención de internalizar la 
alta tecnología . Y en este proceso debemos atender diver-
sos aspectos que obligan a actuar con seguridad jurídica, 
y eso es lo que está demorando, en mi opinión, también en 
exceso, esta internalización, pero que llegará a buen puerto . 
En primer lugar, las necesidades de los pacientes tienen que 
quedar garantizadas en este proceso al incluir esta gestión 
pasar de manos privadas a manos públicas . Y también la 
necesidad del personal que debe de prestar esos servicios 
una vez que además hemos incorporado en la tecnología 
las donaciones de la Fundación Amancio Ortega para cubrir 
todas las necesidades asistenciales con esta tecnología .

Por tanto, señoría, nuestro compromiso con la sanidad 
pública es inquebrantable y seguimos la hoja de ruta que ha 
marcado este gobierno y el Botànic .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Continuem en el ple amb la pregunta número 22, formu-
lada pel diputat Vicent Arques Cortés, del Grup Parlamentari 
Socialista al Consell, sobre la valoració de la campanya 
estival . Aquesta resposta serà substanciada pel conseller 
d’Hisenda i Model Econòmic .

El senyor Arques Cortés:

Gràcies .

Buenas tardes, señor conseller .

Todos sabemos que para la Comunidad Valenciana el turismo 
es un sector estratégico . Ya supone el 14,6 % del PIB autonó-
mico, el 15 % del empleo, el 16 % del gasto corriente y el 13 % 
total de impuestos recaudados .

La pasada legislatura ya analizábamos que los datos del 
sector en el año 2018 eran muy buenos y avanzábamos el 
gran reto de enfrentarnos a la hora de gestionar los posibles 
efectos del brexit y la recuperación de esos países del arco 
mediterráneo que podían competir con nosotros y si mejo-
raba su situación política o se estabilizaba . Finalmente, el 
brexit se ha producido y ahora mismo empiezan las negocia-
ciones con la Unión Europea y, evidentemente, pueden tener 
un impacto importante tanto en la venta de paquetes turís-
ticos como en la presencia de ciudadanos británicos en la 
Comunidad Valenciana .

Ya desde el año pasado instábamos al Consell a ponernos 
manos a la obra en buscar nuevos mercados y emisores de 
turistas que pudieran paliar esa posible pérdida de turis-
tas ingleses y sobre todo diversificar y diferenciar nuestra 
oferta turística como ya planteaba la Ley de turismo, ocio y 
hospitalidad .

En este sentido hemos seguido con atención las medidas que 
al respecto se han venido anunciando desde el Consell por 
boca del secretario autonómico, el señor Colomer, las cuales 
deberían haber empezado a tener un reflejo en los princi-
pales indicadores turísticos, como pueden ser el número de 
visitantes, los ratios de ocupación y, sobre todo, el gasto por 
turista .

2018 fue un buen año en términos turísticos y el reto de 
superar aquellas cifras y mantener el crecimiento era consi-
derable sobre todo a la vista de las vicisitudes políticas, en 
especial la marcha del Reino Unido de la Unión Europea .

La pregunta era la valoración del Consell sobre el resultado 
de la campaña estival . También es verdad que hace unos 
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días hemos obtenido los datos anuales de turismo, como 
ha presentado hoy bien nuestro presidente advirtiéndo-
nos de que ya hemos superado los nueve millones de turistas 
extranjeros y otros datos .

Por todo ello y aunque sabemos que en los foros del sector y 
los medios de comunicación, los especiales y los generalistas, 
han salido a relucir noticias muy positivas sobre el turismo en 
la Comunidad Valenciana, la pregunta es qué valoración hace 
el Consell sobre los resultados de la campaña estival 2019 y, 
en este caso, también sobre el resultado final del 2019 que 
hemos conocido estos días pasados .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada té la paraula 
l’honorable conseller d’hisenda .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies, presidenta .

Senyor Arques .

Com és lògic, quan va vosté formular la pregunta era el mes 
de setembre i, per tant, el que li preocupava era la campanya 
d’estiu, òbviament . Afortunadament ara tenim més dades, 
com ha dit vosté molt bé, i podem fer una valoració més 
global sobre l’any .

Entre juny i agost –anem a fixar-nos primer en l’estiu– 
el nombre de turistes estrangers va augmentar un 7,6 % 
respecte de l’any anterior . El seu volum de despesa es va 
incrementar en un 12%, percentatge molt superior als del 
conjunt d’Espanya, que estigueren entre el 0,3 i el 2,6 respec-
tivament . I el mateix passa si tenim en compte les dades 
de pernoctacions hoteleres d’eixe període que van créixer 
un 6 % arribant als 3 milions de viatgers i als 8,6 milions de 
pernoctacions en el cas d’establiments extrahotelers .

Però, com li deia abans, a hores d’ara és possible fer ja un 
balanç de l’any 2019 quasi complet . I cal destacar que les 
dades positives que es reflectien en els mesos d’estiu s’han 
confirmat en el conjunt de l’any.

Entre gener i novembre, 9,1 milions de turistes estrangers 
han visitat la Comunitat Valenciana, el que suposa un 3,8 % 
més que en l’any 2019 amb una despesa mitjana per turista 
que ha crescut un 9,6 . Una evolució que també ha experimen-
tat el turisme espanyol que entre gener i setembre va créixer 
un 2,9% en el nombre de viatges i un 6,6 en la despesa .

Estes dades el que constaten és un treball seriós que està 
duent a terme aquest Consell en matèria de turisme, un 
sector que representa, com ha dit vosté molt bé, més del 
13% del nostre PIB . Un treball gràcies al qual la reper-
cussió del sector turístic en termes de creació d’ocupació 

també ha tingut un creiximent significatiu l’any passat, 
perquè el nombre d’afiliats a la seguretat social en les bran-
ques d’hostaleria i agències de viatges fins a novembre 
va créixer un 4,1 % respecte de l’any anterior . I segons les 
dades de l’EPA acumulats fins a setembre, ens diuen que el 
conjunt d’activitats més directament relacionades amb el 
turisme havien generat 278 .000 ocupacions . I que el nombre 
d’aturats en el sector havia disminuït un 4,4 % .

Totes estes dades són la constatació de l’esforç que fa este 
Consell en matèria turística, un esforç que Exceltur, associa-
ció formada per vint-i-huit de les més rellevants empreses de 
tota la cadena de valor turística ha reflectit en el seu informe 
Monitur 2018 . Este informe ha reconegut a la Comunitat 
Valenciana com la que més compta en el sector privat de cara 
a galvanitzar el sector turístic . La col·loca com la millor en el 
rànquing de prioritat política i governança destacant que a 
la nostra comunitat hi ha una governança política sòlida que 
permet una integració efectiva entre tots els sectors .

De fet, fa pocs dies, en el X Fòrum de Lideratge Turístic es va 
destacar el paper d’este Consell com a model i pel que fa al 
diàleg amb la iniciativa privada, així com la importància de 
la nostra llei de turisme com a nou marc per a enquadrar la 
nova estratègia turística del sector, destacant el paper que 
juga el president de la Generalitat en este marc de cogestió .

Per tant, senyor Arques, la valoració que fa aquest Consell 
sobre les dades turístiques no sols de la campanya estival sinó 
de l’any passat, és positiva, molt positiva, però no és sinó un 
esperó per continuar treballant per un sector turístic modern 
i fort, capaç de competir en este mercat especialment globalit-
zat (inintel·ligible)  . . . el turisme i preparant-nos per a un futur que 
espere que siga de pau en el Mediterrani i que segurament això 
mos portarà que la competència siga més dura . Hem de prepa-
rar-nos per a eixe moment . Per això les reinversions, per això 
l’actitud conjunta de les administracions públiques, en concret, 
La Generalitat, i el sector en este sentit, perquè si no estem 
preparats és possible que tingam un problema molt greu dins 
d’uns anys, si afortunadament la pau torna al Mediterrani .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Seguim en la sessió de control amb la pregunta número 150 
formulada pel diputat Fernando Enrique Llopis Pascual, del 
Grup Parlamentari Ciudadanos, al Consell, sobre la situa-
ció econòmica d’À Punt . La resposta serà substanciada pel 
conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

Un moment, senyoria . Si és tan amable de polsar . . .

El senyor Llopis Pascual:

Moltes gràcies, senyora vicepresidenta .

Bien, el 27 de septiembre de 2019, hace algo ya más de 
cuatro meses, desde el Grupo Ciudadanos presentamos una 


